



ACTU LYON NORD

RILLIEUX-LA-PAPE/CALUIRE-ET-CUIRE

Extension du réseau de chaleur : trois mois de travaux en plus sur le secteur de la Roue

Depuis l'automne 2019, le Grand Lyon, et le Chauffage Urbain Plateau Nord, filiale d'Engie Solutions, développent le réseau de chaleur, depuis l'incinérateur d'ordures ménagères situé au parc de Sermenaz.

À terme le réseau va atteindre 46 km de longueur fin 2023, contre 28 km en 2020. Ceci, afin de desservir une partie du 4^e arrondissement de Lyon, Caluire, Sathonay-Camp, Fontaines-sur-Saône, et bien sûr Rillieux-la-Pape.

La Métropole de Lyon, et le Chauffage Urbain Plateau Nord, filiale d'Engie Solutions continuent de déployer ses tentacules depuis le réseau principal de chaleur. Sur la commune de Rillieux-la-Pape, de nouveaux travaux d'extension de réseau sont en cours sur le secteur de la Roue. Après une première phase effectuée en décembre dernier rue de la Barse, une seconde phase vient de commencer.

Une seconde phase en trois parties

La première partie, qui va durer jusqu'au 31 janvier 2023, et se concentre essentiellement le long des commerces de la place du Château, de l'impasse du Château, et une section de la rue de la Saône à l'arrière du chemin du Creux. « Une extension, qui à terme va permettre de raccorder 6 bâtiments du bailleur Dynacité, et une copropriété située rue de la Barse. Soit au total 482 logements » indique Engie



La chaleur émise par l'unité de traitement des déchets va chauffer 482 logements de la Roue. Photo Progrès/Jean-Michel PERRIER

La valorisation des déchets, un bon plan pour réduire les factures

Dynacité principal bailleur sur la ville nouvelle, et également présent au village et à la Roue évoque un réseau de chaleur vertueux, et une certaine maîtrise des prix sur l'énergie. « Cela permet un coût collectif moins élevé, qu'ailleurs. Pour cela, il faut négocier et cela ne se fait pas du jour au lendemain. C'est une décision collégiale, et partagée entre la Métropole et le bailleur.

Sur ce secteur, nous allons avoir 6 bâtiments reliés au réseau principal. Et, 3 autres un peu plus bas sur le secteur du square Henri Dunant rue Fleury Salignat. Il faut savoir, que nous allons avoir une meilleure maîtrise de l'énergie, et des factures moins lourdes pour les usagers. C'est aussi bon pour l'environnement, car cela permet de réduire l'empreinte carbone » explique Jérôme Stingre, responsable pôle proximité Dynacité.

Solutions en charge des opérations.

« Mais attention, le planning pourra évoluer en fonction des contraintes du chantier. Cependant, nous ferons tout pour réduire les désagrè-

ments, que cela va engendrer vis-à-vis des riverains », fait savoir la Métropole et le Chauffage Plateau Nord. Mais du côté de la circulation, pas trop le choix. Les ouvertures de chaussée s'annoncent nom-

breuses, et les places de stationnement vont être neutralisées le temps des opérations. La rue Rosemontoise est une priorité pour se dégager de la rue de la Saône, et emprunter la rue de l'Albanne via la rue

L'UNITÉ DE TRAITEMENT

L'unité de Traitement et de valorisation énergétique de Lyon Nord (Rillieux-la-Pape) traite 40 % des déchets ménagers des communes de la Métropole de Lyon. Soit 59 communes et 1,37 million d'habitants. Plus de 150 000 tonnes de déchets sont valorisées chaque année.

L'énergie récupérée alimente en eau chaude et chauffage 12 000 logements de la ville nouvelle de Rillieux-la-Pape, et fournit de l'électricité à 10 000 foyers. Nouvellement modernisée (19 M€ investis), cette unité met désormais à disposition 30 % de chaleur supplémentaire en traitant la même quantité de déchets. Réduisant ainsi l'empreinte carbone du territoire. C'est également 43 000 tonnes de mâchefers récupérés servant de sous-couche pour les routes. Enfin, 3 600 tonnes de matériaux ferreux, sont réexpédiées vers la sidérurgie.

de l'Ormente, voire la rue de la Bièvre sont conseillées, afin d'éviter la zone de turbulence.

La deuxième partie de cette seconde phase de travaux est prévue au mois de février sur une deuxième section de la rue de la Saône. Quant à la troisième partie, elle aura lieu au mois de mars rue Fleury Salignat.

De notre correspondant, Jean-Michel PERRIER

